

T'AS MENTI! *

Je demande pardon au lecteur si je suis obligé, parfois, de blesser ses susceptibilités mais il me faut appeler un chat: "un chat." Honni soit qui mal y pense.

Dans tous les pays, on est convenu d'appeler "bourgeoisie" l'ensemble ou la classe des membres de la société qui vivent de profit; de même qu'on appelle "prolétariat" l'ensemble ou la classe des membres de la société qui travaillent à salaire.

De plus, il y a certains membres du prolétariat qui, pour des considérations économiques (places, honneurs, argent) prostituent leur pinceau, leur plume ou leur parole, au plus haut et dernier enchérisseur, la bourgeoisie. Ces prostitués ont reçu ordre de leur souteneur, d'apaiser le prolétariat et de prêcher l'harmonie entre le capital et le travail; ils gagnent admirablement bien leur argent!

Dans les pays à navalisme ou à militarisme à outrance, comme en Angleterre, en France, en Allemagne, on peut dire que la bourgeoisie, en casque à pointe, y fait affaire sous la raison sociale de "Hanover & Cie." "Clémenceau & Cie" ou "Hohenzollern & Cie."

Dans les pays à militarisme plus mitigé, tel que la Belgique ou la Russie, la bourgeoisie, en chapeau de soie, y fait affaires sous la raison sociale de "Nicholas & Cie" ou de "Albert & Cie".

Dans les pays moins militaristes encore, tel que les Etats-Unis, le Canada (avant la guerre), la bourgeoisie, en chapeau de paille, y fait affaires sous la rabrique "Wilson & Cie" ou "Borden & Cie".

Mais partout, c'est la bourgeoisie qui règne, quelque soit l'enseigne, ou la

En tous les pays, cette bourgeoisie a établi une dictature absolue, en tout semblable à celle qui existe au Canada. Chacun sait que dans notre pays, depuis l'adoption du régime démocratique, les juges de paix, les grand jurés, les petits jurés, les échevins, les conseillers, les maires, les membres du Conseil Législatif, les sénateurs, doivent être pris exclusivement dans la bourgeoisie. Chacun sait que pour être élu député au fédéral ou au provincial, il faut appartenir, à de rares exceptions près, à l'un des grands partis politiques. Or, comme ces partis sont contrôlés par leur caisse électorale, seuls les membres de la bourgeoisie, ou les prostitués du prolétariat, sont éligibles, même comme candidats.

Cette dictature de la bourgeoisie que nous avons au Canada existait partout, lorsque dans certains pays, notamment dans le sud du Mexique, la Russie, la Hongrie, la Sicile, l'Afghanistan, le prolétariat a secoué son joug, a délogé la bourgeoisie du pouvoir, et il a établi la dictature du prolétariat. Il est évident que cette dictature, par la nature même des choses, ne peut être que provisoire. Elle disparaîtra le jour où la bourgeoisie aura disparu, après s'être fondue dans la future, seule et unique classe des travailleurs de la Terre. Il ne faut pas oublier

* CE QUI EST EN CARACTÈRE GRAS EST DE L'AUTEUR. LES CITATIONS SONT EN CARACTÈRES ORDINAIRES.